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Mairie de Val-de-Sos 

Conseil Municipal du 26 JUIN 2020 
 

Ouverture 

 

Appel nominal  
 

Présents :Mesdames et Messieurs BERLUREAU, Georges BERTRAND, Serge BONJEAN, Serge CHIABRANDO, Marc 

COLLEONI, Marie-José DANDINE, Thierry DELPY, Monique DREUX,Paul-André GOT, Mylène GUITART, Ludovic 

JOBKES, Marie-Jeanne LERY-MARFAING, Bernard MERCIER, Natale PITTONI, Franck RABIN, Jacques SEGUELAS, Rémy 

THERIN. 

 

 

ABSENTS représentés : Emeline PALMA procuration à Franck RABIN 

Dominique DUPUI donne procuration à Mylène GUITART. 

 

ABSENTS Excusés : 

 

ABSENTS : 

 

Nomination Secrétaire : Marie LERY-MARFAING 

 

Introduction : 

 

 ORDRE DU JOUR : 

 
1. Approbation du procès-verbal de la réunion du Conseil Municipal du 05 juin 2020 

 

Après discussion, le compte rendu est adopté, à l’unanimité des membres présents. 

 

2. Budget – Finances 

 

DELIBERATION 2020-068 – Affectation du résultat de fonctionnement 2019 – 

Commune 

Le maire informe que le compte administratif présente un résultat cumulé de fonctionnement de 631 824.26€.  

 

Elle propose d’affecter  ce résultat ainsi : 

 

310 517.49 € en investissement  

 

321 306.77 € en fonctionnement  

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

 

DELIBERATION 2020-069 – Affectation du résultat d’Exploitation 2019 – Régie 

Camping 

 
Le maire informe que le compte administratif présente un résultat cumulé d’exploitation de 45 936.32 €.  
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Il est proposé d’affecter le résultat de la section d’exploitation ainsi : 

 

40 000.00 € en investissement  

 

5 936.32 en fonctionnement  

 
Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

DELIBERATION 2020-070 – Affectation du résultat de fonctionnement 2019 – Régie 

Municipale Electrique 

 
Le maire informe que le compte administratif présente : un résultat cumulé d’exploitation de 295 021.15€ et 

38 293.40 € en investissement. 

 

Ces excédents sont reportés pour le budget 2020 

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

DELIBERATION 2020-071 – Vote des taux des taxes locales 2020 
 

Le Maire propose de maintenir les taux actuels :   

 

- 24.68 % pour la Taxe Foncière (bâti) :  

-127.02 %  pour la Taxe Foncière (non bâti)  

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents.  

 

DELIBERATION 2020-072 – Commission Communale des Impôts Directs (CCID) – 

Propositions des commissaires au Directeur des Finances Publiques 
 

Madame le maire propose conformément à l’article 1650 du code général des impôts: 12 conseillers 

municipaux et 12 personnes de la société civile, parmi lesquels le directeur départemental des finances 

publiques désignera 6 titulaires et 6 suppléants pour siéger à la commission. 

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

 

DELIBERATION 2020-073 – Demande de subvention DETR  
 

Dans le cadre de la crise sanitaire, le Secrétaire Général lors de l’audio-conférence du 5 juin 2020 a invité 

les communes à déposer des dossiers de demande de subventions pour aider à la reprise économique et 

soutenir les entreprises ariégeoises. Le Maire propose de déposer des dossiers de demande de subvention au 

titre de la Dotation d’Equipement des Territoires Ruraux (DETR) pour l’année 2020 :   

 

- Réfection de la toiture de l’église – Goulier   52 043.50 € 

- Réfection de murs – Goulier                16 800.00 € 

- Réfection toiture maison DUCROS, camping – Vicdessos 25 236.60 € 

- Chemin de larierole – Suc et Sentenac       4 961.67 € 

   

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 
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DELIBERATION 2020-074– Demande de subvention DSIL 

 

Le Maire informe de la nécessité de modifier la demande de subvention DETR pour le Relais d’Endron en 

demande de subvention DSIL. Les travaux de rénovation et de mise en conformité du plan d’accessibilité du 

Relais d’Endron, se dérouleront en deux tranches : 

 

 Tranche 1 (2020-2021) : 349 886,87 € HT 

 Tranche 2 (2021-2022) : 305 637,88 € HT 

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

DELIBERATION 2020-075– Demande de subvention FDAL 

 

Le Maire propose de déposer une demande de subvention à Madame La Présidente du Conseil Départemental au 

titre du Fonds Départemental d'Action Locale 2020 (FDAL) pour les opérations ci-dessous : 

 

- Réfection de la toiture de l’Eglise – Goulier     52 043.50 €      

- Réfection de murs – Goulier             16 800.00 € 

- Chemin de Larierole – Suc et Sentenac         4 961.67 € 

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

DELIBERATION 2020-076 – Adhésion Communes forestières 

 
le Maire présente l’asssociation des communes forestières, et propose d’adhérer à cette association 

pour toute question relevant de l’espace forestier et de la filière bois. 

 
Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

DELIBERATION 2020-077–Travaux traversée Arconac modification montant  

 
Le Maire informe que le montant de cette étude mentionné sur la délibération  2019/90 du  24 mai 2019 est 

erronné. Il est nécessaire de rectifier le montant de la prestation du Cabinet PROJETUDE qui s’élève à 

8 814.00 € HT.  

 

Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents. 

 

DELIBERATION 2020-078 – Désignation des délégués élu et des agents au Comité 

National d’Action Social (CNAS) 
 

Le Maire informe le Conseil qu’il est nécessaire de désigner un délégué élu et un agent au comité national 

d’action sociale (CNAS),. 

Cette association, loi 1901 à but non lucratif, est à destination du personnel des collectivités (aides, secours, 

prêts sociaux, vacances, loisirs, culture, etc…). 

 

Proposition :  

- déléguée élu : Mme Marie LERY-MARFAING, 

- déléguée agent : Mme Gisèle GARCIA 

 
Après discussion, la délibération est adoptée, à l’unanimité des membres présents,  
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3. Subvention aux associations :  

 

Le montant global de l’enveloppe sera voté lors de la séance consacré au budget lors du prochain 

conseil municipal.  

 

Le conseil propose  de soutenir le tissu associatif de notre commune et de reconduire globalement les 

montants versés en 2019 afin de ne pas les pénaliser dans leurs fonctionnements en raison de la crise 

sanitaire et de l’annulation des manifestations. 

 

4. Point travaux : 

 

Traversée Arconac : 

Cette route est départementale et les travaux relèvent de la responsabilité du département (CD09).  

Prévus de mars à juin 2020, ils ont dû être reportés en raison de la crise sanitaire.  

Ils ont démarré le 24 juin pour une durée de 3 mois.  

Ils concernent la réfection des réseaux eau/assainissement par le SMEDEA et du  pluvial par la 

commune.  

Cette prévision de travaux antérieures à 2014 a fait l’objet d’une attribution de subventions en 2018 

avec une obligation de réaliser les travaux avant fin 2020.  

Il a été convenu avec le CD09 qu’une fois ces travaux réalisés cette route départementale serait 

déclassée pour devenir communale. La déviation réalisée en 2019 par la commune deviendra 

départementale. 

 

Travaux de rebouchage voirie dans les 4 villages les 16,17 et 18 juin par Azuara.  

 

Travaux  tempête décembre : 

- chemin d’ accès à la prise d’eau de  Goulier : programmés mi- juillet financement 50% par la 

commune et 50% par le SMDEA 

- pont de Goulier travaux en cours 

- pont de Suc programmés en juillet 

- toiture église Goulier : 2 devis reçus pour réfection totale sur les 3 demandés 

- granges Pragudes travaux terminés y compris nettoyage chantier. 

 

Aire camping-car :  

- dégradation constatée le 15 juin sur la zone d’agrandissement. Un des supports de branchements 

est à refaire. 

- le panneau d’accueil est à actualiser. 

 

Urgence bûcheronnage :  

- arbre en travers du chemin de Sem, l’intervention de l’entreprise Vicente a été  effectuée mi-juin, 

en accord avec ONF. 

 

Accord Subventions FDAL CD09 :  

- 4800€ chemin du petit palet Sem 

- 5000€ chemin Charlemagne Vicdessos 

- 5500€ réfection toiture rue chapelle Vicdessos 

 

 

4 Camping la Bexanelle 

 

Le projet architectural a été revu avant le lancement des offres pour rester dans l’enveloppe initiale,  

(réduction taille piscine pour réduire coût terrassement). 
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La DDT a signalé que le dossier était présenté lors de la commission sécurité 19 juin, en raison de la 

construction d’un bâtiment d’accueil, snack et piscine, la commission risque de statuer sur 

l’obligation de déposer un PC. La sous- commission de l’Accès Mobilité Réduite est prévue le 04 

août. 

- 17 juin mise en ligne des appels d’ offres, 15 juillet date limite des dépôts,16 juillet ouverture des 

plis. 

- 2 juillet à 9h commission sécurité « risque naturel » visite annuelle 2020 

- 7 juillet visite sur site pour les entreprises 

- 25 juillet 17h réunion du Conseil d’Exploitation du camping 

 

5. Compte-rendu CA régie électrique du 25 juin : 

 

- élection du président, MJ Dandine et du vice-président, P Berlureau. 

- désignation des délégués au groupement des régies Ariège : 

  * titulaire M.J. Dandine, présidente de la régie 

  * suppléant Grégory Satge, personne qualifiée du CA et agent EDF production hydraulique  

- vote du budget primitif  fonctionnement et investissement. 

-  nouveau système de facturation : le paiement en ligne (carte bancaire) est opérationnel à partir de 

juillet.  

- Point sur la centrale :  

Mise en service en 1983. Un audit sur l’outil de  production s’avère nécessaire pour la remise en 

sécurité et améliorer le rendement avec un plan d’actions à prévoir sur 6 ans . 

Le régime d’exploitation en concession prend fin en 2022. Le dossier de renouvellement d’exploiter 

est en cours auprès des services de  l’état (autorité concédante ).  

Il semblerait que le décret de 1981 soit en passe d’être modifié pour que les petites unités de 

production, 800KW comme la nôtre,  passent sous le régime de l’autorisation d’exploiter et non plus 

sous le régime de concession. 

- travaux à programmer en 2020/2021 : enfouissement, éclairage public parking camping…: visite à  

- planifier une visite d’état de lieux  pour recenser les besoins et monter les dossiers financement 

auprès du SDE09. 

 

6. Contentieux Goulier : 

 

- Recours auprès du Tribunal Administratif d’un administré suite à refus de permis de construire. 

- DUP stockage neige, un recours auprès du Tribunal Administratif  a été déposé. 

 

7. Environnement : 

 

- PNR et ANA 

 

Dans le cadre d’une expérimentation sur l’impact de la  pollution lumineuse sur les chauves-souris   

à Suc et Sentenac, l’éclairage sera coupé par le SDE09 du 6 juillet au 6 août de 23h à 6h.  

Une réunion publique le 1er juillet à 18h à la salle des fêtes de Vicdessos est organisée pour la 

présenter l’expérimentation. 

Il sera intéressant de recueillir le resssenti des habitants sur leur perception de l’extinction nocturne. 

 

- PPHV (Plan Paysage Haut Vicdessos) :  

 

En raison de la crise toutes les actions 2020 sont reportées en 2021. 

Rencontre le 9 juillet à 10h30 avec les référents Val-de-Sos du PPHV et la chargée de mission du 

PNR. 
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- Natura 2000 :  

 

Un courrier a été adressé à la DDT le 16 juin pour informer de la volonté de Val-de-Sos de conserver 

la présidence du comité de pilotage et proposer Dominique Dupui en remplacement de Bernard 

Cavaillé. 

Le projet de réhabilitation des anciennes prairies de fauches est en cours, les propriétaires des 

parcelles sont sollicités pour recueillir leur accord.   

 

8. CCHA 

 

Crise sanitaire : 

L’implication de la CCHA dans la reprise des écoles , la petite enfance et le périscolaire a été reconnue 

par les services de l’Etat, les collectivités, les parents. 

L’assouplisement des mesures sanitaires a permis l’ouverture du centre loisirs cet été pour accueillir 

environ  20 enfants. 

La CCHA a mis en place un dispositif de soutien financier auprès des entreprises et d’aide à 

l’immobilier (gîte hebergement à Siguer), conditionné à un dépôt de dossier. 

 

Projet réhabilitation parc accrobranche :  

L’acquisition de parcelles contigües serait intéressante pour le développement du parc. Contact des 

propriétaires en cours. 

 

RH : création d’un emploi catégorie A de chef de service des crèches de la CCHA 

 

9. Informations diverses : 

 

• Visite officielle le 8 juillet du Secrétaire Général de la Préfecture : 

 

Mme le maire accompagnée des anciens maires et maires délégués lui présenta les projets en cours de 

la commune qui contribuent au développement économique local. Les visites sont prévues au relais 

d’Endron, au centre permanent de Suc et au camping La Bexanelle.  

Une réunion technique en présence des techniciens de la CCHA, de la région  et du conseil 

départemental permettra de faire le point sur les demandes de subvention déposées pour le 

réaménagement du camping. 

 

• Hôtel d’entreprises Auzat : le box libre sera attribué au porteur de projet micro 

brasserie biologique de Vicdessos 

 

  

• LA POSTE : 

 

- Maison France Services : la MSAP de Vicdessos va être labellisée MFS après la visite du sous-préfet 

de St Girons le 19 juin, 

- Distribution courrier les Bordes : divagation d’un chien, la poste va installer à l’entrée du chemin sur 

le domaine public une batterie de 4 boîtes aux lettres.  

 

• SENTENAC : parking commune il faut reprendre le dossier des voitures ventouses 

 

• Rencontre Vendée Amitiés le 19 juin  

 

Présentation de leurs projets sur financement propre : 

-réfection réseau assainissement pour 100 000€, travaux réalisées par entreprise de la vallée, 
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-implantation de 3 autres petits châlets bois, 

-agrandissement du grand châlet, plan sur 5 ans, qui permettra à terme l’accueil de 28 personnes tout 

au long de l’année. Volonté de ne pas rentrer en concurrence avec les autres structures d’accueil de 

la vallée.  

Interrogation sur la sécurisation le long de la route, du camp au pont de Vicdessos. 

 

Plan Prévention des Risques : évacuation par l’arrière du camp sur sentier Sem. Ils ont posé un portail 

et souhaitent être autorisé à entretenir le chemin par les propriétaires.  

 

• SMECTOM : 

 

Accord de leurs services pour une intervention pédagogique en septembre/octobre lors d’une réunion 

publique. 

 

• Marché : 
 

Note d’information remise jeudi concernant l’application de la  nouvelle tarification au 1er juillet, 

votée lors du précédent conseil. Le plan du marché est joint, avec délimitation des emplacements pour 

éviter les problèmes de placement récurrents chaque été.   

 

• Calendrier : 
 

- 27 juin matin inscriptions collège et internat. Pas de portes ouvertes cette année en raison consignes 

sanitaires. Communication renforcée via radio Pyrénées FM. 

- 30 juin, fin fleurissement, livraison suspensions clarac 

- 30 juin conseil d’école à 17h15 

- 1er  juillet à 15h50 visite sous-commission accessibilité relais d’endron à Goulier 

- Travaux de forage chemins miniers à Sem par Géodéris reportés en septembre. 

 

Prochain conseil le 24 juillet 18h 

Fin de séance 20 h 50 


